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Ata de Reunião (Nº 290) 
Aos vinte e sete dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e quinze 1 

minutos, por meio de videoconferência, realizou-se Reunião Ordinária do Conselho Municipal 2 

de Previdência (C.M.P.), com a presença dos membros: Wilclem de Lazari Araújo, Leandro Jamil 3 

Morgado, Ângelo Bevilacqua Neto, Carlos Henrique de Oliveira, Adriana Rambaiolo Tonin e 4 

Greziele Matias de Paula Domingues. O conselheiro Valter de Lucca e a conselheira 5 

Rosycarmen Pontes Gestal Alvares justificaram suas ausências antecipadamente. Também 6 

participou da reunião o Diretor Executivo, Adriano Antônio Pazianoto. A reunião teve a seguinte 7 

pauta: I – Atos Preparatórios: 1.1) Verificação de quórum legal; 1.2) Palavra da Presidência; 8 

1.3) Palavra da Superintendência/Diretoria; 1.4) Palavra dos Membros. II – Atos 9 

Ordinatórios: 2.1) Votação da Ata da Reunião Anterior; 2.2) Apreciação do Relatório de 10 

Gestão Corporativa (ref. ao 2º Semestre de 2021 – enviado); 2.3) Informações sobre cursos: 11 

(não há no momento). III – Ordem da Pauta do dia: 3.1) Apreciação e votação da 12 

proposta de alteração do regimento interno do colegiado; 3.2) Votação do Relatório 13 

Gerencial de Gestão Atuarial do 1º Bimestre de 2022 e do Relatório de Gestão Atuarial de 14 

2022 do Pró-Gestão; 3.3) Apreciação e votação do Relatório de Gestão Corporativa do 2º 15 

semestre e ano de 2021; 3.4) Apresentação das decisões do Comitê de Investimentos no 16 

mês de maio/2022, para referendo; 3.5) Apreciação e votação do balancete contábil de 17 

abril de 2022; 3.6) Apreciação e votação das informações sobre os investimentos da 18 

entidade no mês de abril de 2022. A reunião teve início com a verificação do quórum, que 19 

estava de acordo com o §8º do art. 104 da Lei Complementar 139/2001, com redação dada pela 20 

Lei Complementar nº 364/2012. O presidente do colegiado, Ângelo Bevilacqua Neto, dá bom dia 21 

a todos os participantes, deseja uma boa reunião e passa a palavra ao Diretor Executivo, Adriano 22 

Pazianoto, que informa sobre o encaminhamento aos membros dos Internos nº 4251 e nº 23 

426/20222, que respondem a apontamentos e pedido de inclusão de informação em relatório. 24 

Adriano Antônio Pazianoto também informa – e dá os parabéns ao colegiado, pois ajudou no 25 

feito – que a RIOPRETOPREV participou de dois concursos promovidos pela ABIPEM – 26 

Associação Brasileira de Instituições De Previdência Estaduais e Municipais, sendo que no 27 

Prêmio Destaque Brasil de Investimentos alcançou o 3º lugar, na categoria 2, de 1.000 até 5.000 28 

servidores ativos, e no Prêmio Destaque Brasil de Responsabilidade Previdenciária alcançou o 1º 29 

lugar, na categoria 4, de 6.000 até 2.001 servidores ativos, com 215 pontos, sendo que essa 30 

pontuação foi a maior dentre todos os participantes de todas as categorias, superando RPPS de 31 

maior porte, capitais e, até, estados. Adriano Antônio Pazianoto diz querer frisar, também, que a 32 

RIOPRETOPREV tem um dos menores quadros de pessoal dentre os RPPS que tem entre 5 e 6 33 

mil servidores ativos, o que demonstra o esforço dos servidores da autarquia. Passada a palavra 34 

aos membros, Carlos Henrique de Oliveira diz que a RIOPRETOPREV foi premiada devido ao 35 

conjunto que inclui conselheiros titulares e suplentes neste espaço de diálogo, mas, 36 

 
1 Inteiro Teor: https://riopretoprev.1doc.com.br/verificacao/F78E-45D8-0D2E-522B  
2 Inteiro Teor: https://riopretoprev.1doc.com.br/verificacao/958C-72E7-D9D5-EC63  
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contraditoriamente, é o que estão querendo amordaçar e deverão fazê-lo nesta reunião, e o 37 

conselheiro diz ainda que, como é um prêmio dado pela ABIPEM, ela será informada sobre essa 38 

iniciativa. Carlos Henrique de Oliveira pergunta se o decreto de nomeação do novo colegiado já 39 

foi publicado, ao que Adriano Antônio Pazianoto responde que ainda não. Carlos Henrique de 40 

Oliveira diz que viu um recorte no jornal Diário da Região sobre um leilão de imóveis da 41 

RIOPRETOPREV, e diz que muitas vezes tem notícias da Autarquia pelos jornais, pois os 42 

conselheiros não são informados de tudo, e o conselheiro pergunta se alguém pode explicar sobre 43 

o assunto. O conselheiro Wilclem de Lazari Araújo, que também é Diretor Técnico da Autarquia, 44 

explica tal leilão refere-se alienação duas áreas localizadas próximas Avenida Francisco Chagas de 45 

Oliveira, próximo ao Riopreto Shopping, e diz que muitas empresas procuraram a 46 

RIOPRETOPREV com interesse no imóvel, mas, há a necessidade de abertura de licitação, sendo 47 

que o primeiro leilão feito deu deserto, pois nenhuma das empresas interessadas apareceu. 48 

Wilclem de Lazari Araújo diz que não sabe o que aconteceu, se não houve tempo suficiente das 49 

empresas se prepararem, mas o fato é que elas continuam ligando, e por isso será aberto novo 50 

leilão. Carlos Henrique de Oliveira pergunta sobre os outros imóveis, ao que Wilclem de Lazari 51 

Araújo explica que será feito, mas, o quadro de pessoal é reduzido, o que dificulta o processo, jpa 52 

que é necessário serviço administrativo para fazer um leilão, que dá bastante trabalho, além de ser 53 

necessário estudar a viabilidade de mercado, pois não adianta movimentar a máquina 54 

administrativa sem ter algo mais concreto, pois o mercado estava desaquecido e, agora, tem 55 

melhorado. Carlos Henrique de Oliveira diz que apesar de haver previsão legal para que os 56 

conselheiros acompanhem, não há, da parte da gestão, nenhum interesse em dar 57 

acompanhamento, diz que é triste, mas faz parte do todo, que é impedir a participação e que os 58 

conselheiros eleitos pelos servidores tenham acesso às informações, trazendo ao colegiado apenas 59 

as notícias boas e, segundo o conselheiro, deve ser por isso que há a insolvência do plano de 60 

benefícios. Carlos Henrique de Oliveira diz que, em relação aos internos nº 425 e 426, é prática 61 

comum enviar as repostas muito próximas a data da reunião e dar o assunto como encerrado, já 62 

que o assunto sequer foi pautado, e segundo o conselheiro, o intuito é de impedir o 63 

aprofundamento do tema. Carlos Henrique de Oliveira diz que como os internos são em resposta 64 

a ele, irá fazer ponderações, e diz que fez uma sugestão simples de comparativo de resultados 65 

atuariais, entre o esperado e alcançado, respondida pelo Interno nº 425/2022, e o conselheiro diz 66 

que em todo lugar do mundo quando se tem um objetivo num determinado prazo, ao final, se 67 

avalia, mas alega que neste colegiado isso não pode ser feito. Carlos Henrique de Oliveira afirma 68 

entender que o problema de fazer essa comparação é o constrangimento que isso causa e, além 69 

disso, induz a entender que o plano de amortização é insuficiente, e o conselheiro diz que a gestão 70 

não vai deixar isso acontecer para não romper a lógica que, no seu entendimento, é garantir que o 71 

prefeito não tenha que colocar mais dinheiro na RIOPRETOPREV. Carlos Henrique de Oliveira 72 

diz que não vai responder as diversas provocações chulas e baratas que foram feitas nos dois 73 

internos, diz que vai continuar mantendo um nível e fazer o debate técnico. O conselheiros diz 74 

que na resposta negando sua sugestão com a alegação de que a evolução do déficit técnico atuarial 75 

não depende apenas do plano de amortização, e Carlos Henrique de Oliveira diz que é claro que 76 
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não depende, pois o plano de amortização não é variável, não é dependente, ele é um instrumento 77 

que afere se as variáveis estão corretas, e ele vai dizer também se o plano de custeio está correto, 78 

pois o conselheiro acredita que se o plano de custeio estiver correto o déficit irá diminuir, e não 79 

aumentar como tem acontecido. Ainda, Carlos Henrique de Oliveira diz que na resposta consta 80 

que as premissas e variáveis mudam, e o conselheiro diz que isso é evidente, que tal resposta traz 81 

o óbvio para tentar destruir toda objetividade. Carlos Henrique de Oliveira diz que, na última 82 

quarta-feira, ocorreu mais uma excelente reunião com o atuário, Thiago Costa Fernandes, cuja 83 

empresa, segundo o conselheiro, foi escolhida sem licitação, e apesar disso o atuário é capacitado, 84 

mas, infelizmente, por não ter sido contratado por licitação, Carlos Henrique de Oliveira alega que 85 

o atuário reproduz o que tem sido a fala dos representantes do prefeito, e no  estudo atuarial 86 

relativo a 2021, atuário afirmou que mantida as mesmas premissas, o déficit atuarial foi de R$ 87 

1,648 bilhão, sendo que o esperado era de R$ 1,596 bilhão. Carlos Henrique de Oliveira diz que o 88 

plano de amortização está “furado”, mesmo considerando que as premissas irão mudar, pois 89 

mesmo mantidas as premissas o déficit cresceria, e mesmo tendo um plano de amortização o 90 

déficit já chega perto de R$ 2,3 bilhões, segundo o relatório de gestão atuarial do primeiro 91 

bimestre de 2022. Carlos Henrique de Oliveira diz que apesar de todo esforço para escrever o 92 

interno, não foi convencido, pois acredita que o plano de amortização está “furado” e o custo 93 

suplementar previsto nesse plano não está surtindo efeito, e o conselheiro diz que isso está 94 

documentado no estudo atuarial. Em relação ao Interno nº 426/2022, que é mais longo, pois tem 95 

várias questões, Carlos Henrique de Oliveira diz que se aterá a questão central, que é a utilização 96 

de um instrumento proibido para quem tem o plano de amortização com prazo fixo. O 97 

conselheiro alega que na resposta foi mostrado completo desconhecimento e ainda o acusam de 98 

não olhar o todo, olhar apenas o específico, mas diz que isso acontece com a resposta que 99 

recebeu. Carlos Henrique de Oliveira diz que diferentemente do que constava na Portaria nº 100 

403/2008, que dizia que o equacionamento poderia se dar em duas situações, com prazo fixo ou 101 

com a instituição da segregação de massas, mas, o conselheiro diz que essa portaria foi revogada 102 

pela Portaria nº 464/2018, e essa, em seu artigo 55, além de manter as possibilidade citadas, ela 103 

acrescentou mais duas hipóteses, o equacionamento por prazo flutuante, que se baseia na duração 104 

do passivo ou na sobrevida dos aposentados. Carlos Henrique de Oliveira diz que o artigo 55 não 105 

fala que se pode transitar de um para outro conforme a vontade, a não ser que isso conste na lei 106 

municipal, o que não aconteceu em São José do Rio Preto, e o conselheiro diz que a 107 

RIOPRETOPREV, através da diretoria e dos representantes do prefeito no colegiado fez uma 108 

opção, que está na LC 628/2020, no artigo segundo, a saber: "Art. 2º Para cobertura do déficit 109 

técnico apurado em cálculo atuarial, fica o Município de São José do Rio Preto autorizado a instituir a 110 

alíquota suplementar à contribuição a seu cargo (Poderes Executivo, Legislativo, de suas autarquias e 111 

fundações e demais entidades sob seu controle direto ou indireto), incidente sobre o décimo terceiro salário, 112 

inclusive, correspondente aos percentuais indicados na tabela abaixo, sendo que sua amortização será ao 113 

longo de 35 anos (...)”. Carlos Henrique de Oliveira afirma que como lei está definido que a 114 

amortização se dará ao longo de 35 anos, esse prazo é fixo, mas, diz que no Interno nº 426/2022 115 

é respondido da seguinte forma: “Por corolário, o plano de amortização da RIOPRETOPREV vigente no 116 
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dado momento não possui prazo fixo maior ou igual a duas vezes a duração do passivo, tendo sido considerado no 117 

estudo atuarial e na revisão do plano a própria duração do passivo como parâmetro de cálculo, nos termos do artigo 118 

6º, inciso II, da IN 07/18, de modo que se permite perfeitamente a utilização do LDA para a sua amortização, 119 

como de fato foi permitido pela própria Secretaria de Previdência Social”. Carlos Henrique de Oliveira diz 120 

que no colegiado só se aplica a legislação quando convém, que nesse caso estão ignorando 121 

totalmente, e pergunta se por acaso uma instrução normativa é superior a uma lei, e o conselheiro 122 

diz que toda argumentação de que é possível usar o LDA, que retirou mais de R$ 300 milhões do 123 

déficit, é baseada no artigo 6º da IN 07/18, a saber: “Art. 6º plano de amortização deverá obedecer a um 124 

dos seguintes prazos máximos: I - 35 (trinta e cinco) anos, contados a partir do primeiro plano de amortização 125 

implementado pelo ente federativo após a publicação desta Instrução Normativa; II - caso seja utilizada a duração 126 

do passivo como parâmetro para o cálculo do L DA : III - caso seja utilizada a sobrevida média dos aposentados e 127 

pensionistas como parâmetro para o cálculo do LDA, deverão ser observados os seguintes parâmetros:”. Carlos 128 

Henrique de Oliveira frisa que o texto limita a um dos prazos, e diz que a RIOPRETOPREV 129 

escolheu um, que colocou na LC nº 628/2020, que é o prazo fixo de 35 anos, e por isso o 130 

conselheiro alega que o próprio argumento utilizado depõe contra a utilização do mecanismo, e o 131 

conselheiro ainda cita o que seria o item 28 da Nota Técnica SEI 02/2019: “Também no capítulo da 132 

Instrução Normativa, que trata dos prazos máximos do plano de amortização, encontra-se importantes 133 

sinalizadores de que a LDA não se aplica no caso de amortização por prazo fixo, é o que se depreende das 134 

disposições do artigo 6º da norma, que ao tratar do prazo máximo em cada modalidade de amortização ali 135 

prevista, menciona como parâmetro para cálculo da LDA apenas a duração do passivo e a sobrevida média dos 136 

aposentados e pensionistas, Inciso III, em nenhum momento relacionando que aquele limite é o prazo de 35 anos 137 

previsto no Inciso I”. Carlos Henrique de Oliveira alega que não há nenhuma possibilidade ou 138 

previsão legal que autorize a utilizar o limite de déficit atuarial no caso de definição do 139 

equacionamento a partir de prazo feito de 35 anos, que é o caso da RIOPRETOPREV, e essa 140 

utilização indevida, segundo o conselheiro, tem o objetivo de diminuir artificialmente o déficit e 141 

evitar o aumento dos percentuais de alíquota suplementar, mantendo o plano de custeio. Carlos 142 

Henrique de Oliveira diz que não é dono da verdade, que fez o apontamento, e foi tentado 143 

rebater com um argumento não permitido, e diz que gostaria de ouvir a réplica por parte dos da 144 

diretoria ou dos conselheiros representantes do prefeito. Adriano Antônio Pazianoto reponde 145 

que, por parte da diretoria, não há nada a acrescentar, já que o que tinha a informar está contido 146 

no interno encaminhado ao conselheiro, informação a qual reitera. Carlos Henrique de Oliveira 147 

diz que está apontando uma incorreção e pergunta se a diretoria mantém a incorreção, ao que 148 

Adriano Antônio Pazianoto responde que não, que a diretoria mantém o que foi colocado no 149 

interno, pois está correto o procedimento, e se o conselheiro discorda do documento é outra 150 

questão. Carlos Henrique de Oliveira diz que as há um problema, diz que o colegiado é um lugar 151 

de diálogo, apensar de os representantes do governo trabalharem de outra forma, pois alega que o 152 

colegiado é um puxadinho da gestão, mas, o conselheiro diz que fez observações, que foram 153 

contestadas, e diz que apresentou argumentos de que a contestação não corresponde, e pede para 154 

que as dúvidas sejam respondidas. Carlos Henrique de Oliveira diz que não dá para ficar se 155 

escondendo atrás do atuário, e diz que, em particular, Adriano Antônio Pazianoto e Wilclem de 156 

A
ss

in
ad

o 
po

r 
6 

pe
ss

oa
s:

  A
D

R
IA

N
O

 A
N

T
O

N
IO

 P
A

Z
IA

N
O

T
O

, L
E

A
N

D
R

O
 J

A
M

IL
 M

O
R

G
A

D
O

, W
IL

C
LE

M
 D

E
 L

A
Z

A
R

I A
R

A
U

JO
, A

N
G

E
LO

 B
E

V
IL

A
C

Q
U

A
 N

E
T

O
, A

D
R

IA
N

A
 R

A
M

B
A

IO
LO

 T
O

N
IN

  e
 G

R
E

Z
IE

LE
 M

A
T

IA
S

 D
E

 P
A

U
LA

D
O

M
IN

G
U

E
S

P
ar

a 
ve

rif
ic

ar
 a

 v
al

id
ad

e 
da

s 
as

si
na

tu
ra

s,
 a

ce
ss

e 
ht

tp
s:

//r
io

pr
et

op
re

v.
1d

oc
.c

om
.b

r/
ve

rif
ic

ac
ao

/C
B

97
-4

60
1-

91
92

-C
B

D
3 

e 
in

fo
rm

e 
o 

có
di

go
 C

B
97

-4
60

1-
91

92
-C

B
D

3



 
 

 

 
RIOPRETOPREV – Regime Próprio de Previdência Social do Município de São José do Rio Preto 

Rua General Glicério, 3553 – Centro - CEP 15015-400 - São José do Rio Preto - SP 
Telefones (17) 3222 7445 - riopretoprev@riopreto.sp.gov.br - www.riopreto.sp.gov.br/riopretoprev/  

  

[5] 
 

 

 

 

Lazari Araújo passam o tempo todo dentro da RIOPRETOPREV, enquanto o demais tem que 157 

trabalhar e ainda e gastar tempo correndo atrás das informações, e diz que as consultorias são para 158 

eles e, por isso, tem a obrigação de responder. Wilclem de Lazari Araújo diz que o conselheiro 159 

está interpretando de uma forma, mas, o atuário indica de outra forma e a Secretaria de 160 

Previdência concorda com o atuário e com a RIOPRETOPREV, e o conselheiro coloca a sua 161 

interpretação como fato, mas é apenas uma interpretação, que a RIOPRETOPREV tentou refutar 162 

no documento, mas, se o conselheiro não aceita o que está escrito no documento, não há o que se 163 

possa fazer. Wilclem de Lazari Araújo diz ainda que se o conselheiro não aceita e acredita que há 164 

algo errado, ele pode procurar os órgãos competentes, como o Ministério Público. Carlos 165 

Henrique de Oliveira diz que isso pode ser dito para os novos conselheiros, mas para ele não, pois 166 

diz que ligou na Secretaria de Previdência e disseram que eles seguem o que está na Portaria nº 167 

204, que apenas verificam se foi enviado o DRAA e demais documentos anexos, e disseram que 168 

se há problemas não são eles que tem que provocar, mas os conselheiros. Carlos Henrique de 169 

Oliveira diz que irá provocar e, quem sabe acontece alguma coisa, mas diz saber que logo 170 

aprovarão a reforma da previdência e isso será caso passado. A conselheira Greziele Matias de 171 

Paula Domingues diz que é sua última reunião como conselheira e se despede com o sentimento 172 

de gratidão, diz que infelizmente não houve, durante sua permanência no colegiado, as reuniões 173 

sobre a reforma da previdência, pois gostaria de discutir o assunto e as propostas, não por 174 

concordar com a reforma, mas até para se posicionar contra, a conselheira acredita ser necessário 175 

discutir e aprender sobre o assunto. Greziele Matias de Paula Domingues agradece o período que 176 

esteve junto aos colegas e reitera seu desejo de continuar participando das reuniões. Não havendo 177 

nenhum outro membro a se manifestar, o presidente, Ângelo Bevilacqua Neto, adentra os atos 178 

ordinatórios e pergunta se todos leram as atas das reuniões anteriores, encaminhadas 179 

anteriormente, e se tem alguma correção a fazer. A conselheira Adriana Rambaiolo Tonin pede 180 

algumas correções na ata nº 284, que foram atendidas. Colocadas em votação, as atas nº 284 e nº 181 

286 foram aprovadas por unanimidade. Adriana Rambaiolo Tonin também agradece a quem 182 

redige as atas por colocá-las em dia. Quanto ao item 2.2 da pauta, o presidente, Ângelo Bevilacqua 183 

Neto, informa que o Relatório de Gestão Corporativa, referente ao 2º Semestre de 2021, foi 184 

enviado aos membros e está pautado na ordem do dia, e será discutido em seguida. Em relação ao 185 

item 2.3, Ângelo Bevilacqua Neto diz que não há, no momento, informações sobre cursos 186 

disponíveis. Adriano Antônio Pazianoto informa que, com a mudança do colegiado, será discutida 187 

a certificação profissional necessária aos conselheiros, que contará com curso de formação e 188 

haverá a necessidade de realização de um a prova. O conselheiro Carlos Henrique de Oliveira diz 189 

que tem uma questão, pois normalmente, além dos cursos, há informação sobre os congressos, 190 

mas haverá um congresso da ABIPEM, de 08 a 10/06/2022, que não foi informado ao colegiado, 191 

sendo uma oportunidade de adquirir informação e conhecimento. Carlos Henrique de Oliveira diz 192 

que, mesmo não tendo sido informado, gostaria de participar do congresso, se comprometendo a 193 

trazer ao colegiado o que será passado no congresso. O Diretor Executivo, Adriano Antônio 194 

Pazianoto, sugere ao presidente que encaminhe a solicitação do conselheiro para a 195 

Superintendência. Adentrando a ordem da pauta do dia, Angelo Bevilacqua Neto pede vistas, por 196 
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uma reunião, para discussão do item 3.1, apreciação e votação da proposta de alteração do 197 

regimento interno do colegiado, pois não teve tempo hábil para analisar com calma o conteúdo. 198 

Carlos Henrique de Oliveira diz que não existe esse instrumento de pedido de vistas, que estão 199 

querendo cria-lo agora, e diz concordar com o presidente, pois como sempre as coisas são 200 

enviadas na última hora, e essa proposta de alteração do regimento precisa ser discutida, pois, 201 

segundo o conselheiro, ela confronta o que diz a Lei nº 9.717. Carlos Henrique de Oliveira diz 202 

que é sabido que no colegiado os representantes do prefeito ganham todas as votações, e diz que 203 

não é o usual para eles, mas, a legislação deve ser seguida, e diz que a lei citada não permite muitas 204 

das coisas que estão propostas na alteração do regimento, e o conselheiro continua dizendo que, 205 

por mais difícil que seja o contraditório, por mais constrangedor que seja o ele diz, faz parte do 206 

conselho, tem que haver diálogo, o que implica em ouvir também o que não quer. Carlos 207 

Henrique de Oliveira pede para que se atentem especificamente ao Inciso VI, Art. 1º, da Lei nº 208 

9.717, que garante a participação dos representantes, independentemente de ser titular ou 209 

suplente. Adriano Antônio Pazianoto diz que há previsão do pedido de vistas no regimento 210 

interno atual, e mostra, em tela, o artigo 16 do regimento interno atualmente vigente. Ângelo 211 

Bevilacqua Neto diz que, realmente, não teve tempo de analisar as propostas de alterações do 212 

regimento, por isso verificou junto a RIOPREOTPREV se havia a possibilidade de pedido de 213 

vistas e lhe foi passado que sim, conforme o artigo do regimento citado. Carlos Henrique de 214 

Oliveira diz que louva a iniciativa do presidente, diz ainda que há previsão desse instrumento, mas 215 

nunca foi permitida sua utilização, isso nunca foi utilizado no colegiado. Adriana Rambaiolo 216 

Tonin pergunta ao conselheiro Carlos Henrique de Oliveira se há alguma parte específica da 217 

proposta de alteração do regimento que deve ser olhada melhor, ao que Carlos Henrique de 218 

Oliveira responde que tem várias questões, mas, a mais importante é a que restringe a participação 219 

dos conselheiros suplentes, e diz que, na próxima gestão do colegiado, tanto ele quando a 220 

conselheira, são suplentes, e caso aprovadas as alterações no regimento ambos não poderiam 221 

participar das reuniões, a não ser na falta do conselheiro titular, o que segundo o conselheiro é 222 

bem conveniente. Adriana Rambaiolo Tonin diz que se não puder participar como suplente fica 223 

difícil de opinar ou votar algo quando estiver na titularidade. Ângelo Bevilacqua Neto diz que, 224 

pelo pouco que viu das alterações, os suplentes poderão continuar participando, sim. Carlos 225 

Henrique de Oliveira rebate dizendo que não é isso que está na proposta. Ângelo Bevilacqua Neto 226 

diz que por isso quer analisar melhor a proposta. Passando-se ao item 3.3 da ordem do dia, 227 

Ângelo Bevilacqua Neto diz que o assunto já foi bastante debatido e, se ninguém tiver nada a 228 

acrescentar, gostaria de colocar a peça em votação. Leandro Jamil Morgado diz que infelizmente 229 

não pode participar da reunião extraordinária que debateu o assunto, mas, diz que se debruçou 230 

sobre as duas versões do relatório de gestão atuarial, tanto na versão do Pró-Gestão quanto na 231 

outra, e diz que o relatório está muito bom, mas gostaria de destacar as recomendações do atuário, 232 

principalmente em relação a atualização permanente da base cadastral, o que o conselheiro 233 

acredita ser fundamental para se ter um cálculo atuarial calibrado e o mais fidedigno possível. 234 

Adriano Antônio Pazianoto informa que a RIOPRETOPREV já normatizou o censo 235 

previdenciário que ocorrerá nos próximos dois anos, para atualização da base de dados de, pelo 236 
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menos, 85% dos servidores ativos. Leandro Jamil Morgado diz que a prefeitura tem um sistema 237 

chamado servidor online, onde todos os requerimentos dos servidores são feitos, e o conselheiro 238 

acredita se tal sistema fosse utilizado para atualização da base poderia ter um bom resultado. 239 

Carlos Henrique de Oliveira diz que não tem nada contra a aprovação do relatório, diz que o 240 

debate foi feito, com certo aprofundamento, mas gostaria de ressaltar o que o atuário aponta, que 241 

em fevereiro de 2022 o déficit atuarial estava em R$ 2,312 bilhões, quase R$ 100 milhões acima do 242 

valor que iniciou o ano, e o conselheiro diz que gostaria de ressaltar que para cada R$ 100,00 de 243 

obrigação a RIOPRETOPREV tem R$ 26,00. Carlos Henrique de Oliveira diz que alguém não 244 

vai receber, pois esses dados, segundo o conselheiro, mostram a insolvência do plano de 245 

benefícios, apesar de isso ser apenas sua opinião, porque no colegiado a opinião que prevalece é a 246 

dos conselheiros do prefeito, que dizem que está tudo bem, tudo resolvido, mas o conselheiro diz 247 

saber que essas informações são colocadas pelo atuário em um vendaval de números, por isso diz 248 

que é preciso dar relevo. Carlos Henrique de Oliveira alega que as informações oficiais da SPREV 249 

só são ditas quando há interesse, e afirma que, segundo o indicador de situação previdenciária, a 250 

RIOPRETOPREV tem apenas R$ 17,00 para cada R$ 100,00 de obrigações, e o conselheiro 251 

assevera que o plano de benefícios está insolvente e, por isso, haverá gente que não receberá. 252 

Colocado em votação, restou aprovado, por unanimidade, o Relatório Gerencial de Gestão 253 

Atuarial do 1º Bimestre de 2022 e o Relatório de Gestão Atuarial de 2022 do Pró-Gestão. 254 

Ato contínuo, o presidente, Ângelo Bevilacqua Neto coloca em discussão o item 3.3 da pauta, a 255 

apreciação e votação do Relatório de Gestão Corporativa do 2º semestre e ano de 2021. Carlos 256 

Henrique de Oliveira diz querer se manifestar e diz que não tem prazer nenhum em dizer isso, 257 

mas, o relatório é um documento extenso que raríssimas pessoas teriam a oportunidade de ler, e 258 

ele funciona como fator psicológico, para dizer que existe um relatório de gestão corporativa, e o 259 

conselheiro diz que a maioria das informações são copiadas e coladas, não fazendo sentido. Carlos 260 

Henrique de Oliveira diz que aquilo que a seu critério é central esse relatório não permite, que é o 261 

acompanhamento do equilíbrio financeiro e atuarial, e fazendo essa ressalva, mas reconhecendo 262 

que esse é um documento para que se possa ter uma leitura do que aconteceu, o conselheiro se 263 

declara impedido de aprová-lo. Ângelo Bevilacqua Neto diz que esse relatório é como um 264 

relatório de atividades, que espelha aquilo que aconteceu ao longo do tempo, ele não faz análises, 265 

ele pode ser utilizado para fazer analises, mas ele só espelha o que aconteceu, ele não faz juízo de 266 

valores, por isso o presidente diz acreditar que esse não é o documento correto para se fazer essa 267 

discussão proposta pelo Conselheiro Carlos Henrique de Oliveira, mas diz que o conselheiro está 268 

no seu direito de agir conforme seu entendimento. Wilclem de Lazari Araújo se declara favorável 269 

à aprovação e parabeniza os servidores pela produção do relatório, que, apesar de trazer 270 

informações de outros relatórios, tem coisas elaboradas e é trabalhoso. O conselheiro também 271 

parabeniza os servidores da Autarquia pelos prêmios alcançados para a RIOPRETOPREV, pois 272 

apesar das pedradas, os servidores se empenham bastante, pois o número de servidores é 273 

reduzido. Ângelo Bevilacqua diz que, realmente, produzir um relatório desses é muito trabalhoso, 274 

pois exige que se busque informações das mais variadas em vários lugares, gerando uma peça 275 

muito extensa, sendo que o presidente pede para que seja repassada sua parabenização aos 276 
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servidores envolvidos. Leandro Jamil Morgado diz que concorda com a fala do presidente, diz 277 

que comparou o relatório atual com o anterior e viu que foi acrescido um tópico sobre a evolução 278 

atuarial, e destaca um tópico que trata das estatísticas e índices divulgados pela SPREV, que é 279 

muito bom para quem quer entender o assunto, pois ele vai contextualizando, informando a 280 

legislação, como funciona, e o conselheiro diz que, ali, fica nítido que a peça foi redigida, não 281 

sendo apenas copiado e colado. Por fim, Leandro Jamil Morgado se manifesta favorável à 282 

aprovação do relatório. Adriana Rambaiolo Tonin diz que o relatório está muito bem feito e diz 283 

que o acha necessário, porque ele faz uma junção de várias informações, o que ajuda quem não 284 

está dentro da RIOPRETOPREV, e diz acredita que os servidores da Autarquia devem mesmo 285 

trabalhar bastante, pois tem várias funções e ainda tem que fazer vários relatórios como esse. 286 

Com a ressalva apontada pelo conselheiro Carlos Henrique de Oliveira em relação ao déficit, que 287 

consta na página 39 do relatório, Adriana Rambaiolo Tonin se declara favorável à aprovação do 288 

relatório. Greziele Matias de Paula Domingues diz que esse relatório é importante para verificar 289 

que está se tentando resolver os problemas, mas, não está se chegando a uma solução, tanto em 290 

relação ao plano de amortização, que, segunda a conselheira, o atuário disse que está dentro da lei, 291 

mas não está resolvendo a situação. Greziele Matias de Paula Domingues diz que todas essas 292 

informações trazidas pelos relatórios devem ser utilizadas para buscar outras estratégias, não 293 

podendo esquecer que o principal objetivo dos conselheiros é garantir a previdência para todos, 294 

seguindo as leis, mas pensando sempre no que é melhor para os servidores. A conselheira diz que 295 

os problemas econômicos acontecem no mundo todo e afetaram os recursos investidos da 296 

RIOPRETOPREV, mas eles não são a base da solução do problema. Afirma que entraram alguns 297 

servidores por concurso, mas ainda falta bastante para ajudar a RIOPRETOPREV. Greziele 298 

Matias de Paula Domingues diz que o relatório é muito importante para que ela entenda sobre a 299 

previdência e se declara favorável à aprovação. Com 5 votos favoráveis e 1 contrário, o Relatório 300 

de Gestão Corporativa do 2º semestre e ano de 2021 foi aprovado, por maioria dos votos. 301 

Passando-se ao item 3.4 da pauta, o colegiado referendou as decisões tomadas pelo Comitê 302 

de Investimentos em reunião extraordinária nas reuniões do mês de maio de 2022 303 

(Interno nº 420/20223), a saber: Reunião ordinária do dia 06 de maio de 2022: 1) Apresentação do 304 

Estudo de Asset Liability Management (ALM) 2022 pelo Sr. Marcos Almeida da LDB Consultoria; 2) 305 

Aprovação da ata nº 139 de 21/01/2022; 3) Deliberação pela aplicação dos recursos a serem recebidos de cupom 306 

das NTN-Bs da carteira da Riopretoprev, no fundo Caixa Brasil RF Ref DI LP, CNPJ: 03.737.206/0001-307 

97, para discussão sobre alocação na próxima reunião do Comitê de Investimentos; 4) Deliberação pela aplicação e 308 

manutenção dos recursos a serem recebidos de cupom do fundo BB PREV RF TP IPCA FI, CNPJ: 309 

15.486.093/0001-83, no fundo BB PREVID FLUXO RF SIMPLES FIC FI, CNPJ: 310 

13.077.415/0001-05, fundo de fluxo com aplicações e resgates automáticos, para discussão sobre alocação na 311 

próxima reunião do Comitê de Investimentos; 5) Aprovação da atualização dos mapeamentos e manualizações dos 312 

processos da área de investimentos. Reunião ordinária do dia 20 de maio de 2022: 1) Aprovação da ata nº 140 de 313 

04/02/2022;2) Ciência sobre os Relatórios de Monitoramento Trimestrais do FIP Kinea IV e do FIP Kinea V 314 
 

3 Inteiro Teor: https://riopretoprev.1doc.com.br/verificacao/6E7A-09DE-1AE7-C84D  
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referente ao 1º trimestre 2022; 3) Deliberação pela compra de títulos públicos federais, NTN-B, com vencimento 315 

em 2050, com os recursos recebidos de cupom das NTN-Bs da carteira da Riopretoprev, de cupom do fundo BB 316 

PREV RF TP IPCA FI, CNPJ: 15.486.093/0001-83, e de contribuições de processos judiciais recebidos no 317 

Banco do Brasil e disponíveis no fundo de fluxo automático BB PREVID FLUXO RF SIMPLES FIC FI, 318 

CNPJ: 13.077.415/0001-05, que totalizam cerca de R$ 1,05 milhões, com remuneração mínima de 319 

IPCA+5,5%a.a., e com marcação dos títulos na curva; 4) Manutenção das demais aplicações da carteira da 320 

Riopretotoprev; 5) Ciência sobre o Relatório de Alerta TCE-SP sobre Avaliação de Rentabilidade e Evolução dos 321 

Investimentos do RPPS referente ao fechamento do ano de 2021. Em seguida, o Diretor Executivo, 322 

Adriano Antônio Pazianoto, apresentou o Balancete Contábil de março de 2022: Balancete 323 

Contábil de abril/2022: No período, as receitas financeiras totalizaram R$ 14.579.997,80, sendo: a) 324 

contribuições dos 4.542 servidores ativos – R$ 3.748.473,44; Contribuições dos Aposentados e Pensionistas R$ 325 

516.934,64; Contribuição Patronal Normal – R$ 6.741.714,43; Contribuição Patronal Suplementar – R$ 326 

2.602.311,69; Parcelamentos – R$ 368.235,39; COMPREV – R$ 502.007,15; Receita Patrimonial – R$ 327 

86.759,86; Restituições da Folha de Pagamento – R$ 3.746,18; Outras Receitas – R$ 9.815,02. No período, 328 

as despesas equivaleram a R$ 14.937.746,81, sendo: a) Despesa com benefícios previdenciários: i) com 1.556 329 

aposentadorias: R$ 13.248.634,68; ii) com 228 pensões: R$ 1.216.314,62; iii) com pagamento de benefícios em 330 

decorrência de ordem judicial: R$ 39.298,81; iv) despesas administrativas – R$ 431.583,68; v) despesas com 331 

compensação previdenciária RGPS – R$ 1.915,02. Conclui-se, com análise da peça, um resultado orçamentário 332 

deficitário de -R$ 357.749,01. O Patrimônio da RIOPRETOPREV, no dia 30/04/2022, era o seguinte: a) 333 

Carteira de Investimentos: Ativo circulante (Prev.) R$ 297.111.803,84, Ativo circulante(Adm.) R$ 334 

1.599.042,36 e Ativo não circulante (Prev.) R$ 103.810.317,18; b) Bens Imóveis: R$ 130.214.289,84; c) 335 

Bens Móveis: R$ 86.393,05; d) Créditos e Valores a Longo Prazo(IPESP): R$ 256.925.699,86; e) Outros 336 

Créditos a receber Longo Prazo: R$ 11.496.887,20; f) Conta Movimento: R$ 49,00; g) adiantamentos 337 

concedidos: R$ 580,00; h) Outros Créditos Previdenciários a receber. Curto Prazo: R$ 2.324.590,24; i) Outros 338 

Créditos a receber Curto Prazo: R$ 86.625,50; j) Poupança vinculada: R$ 0,00.  Total do Ativo da 339 

RIOPRETOPREV em 30/04/2022: R$ 803.656.278,07. Em seguida, Adriano Antônio Pazianoto 340 

apresentou o relatório dos investimentos no mês de abril de 2022: Desempenho dos 341 

investimentos no mês de abril de 2022: Conforme relatórios internos da Riopretoprev e da LDB 342 

Consultoria, referentes ao mês de abril de 2022, todos os fundos de nossa carteira estão enquadrados nos limites da 343 

Resolução CMN nº 4963/2021. O maior percentual em relação ao PL de um fundo (limite é 15%, conforme 344 

Art. 19º da Res CMN nº 4963/2021, reduzido para 5% para fundos que tratam os incisos V do Art. 7º, e 345 

não aplicável aos fundos de investimento que apliquem seus recursos exclusivamente em títulos definidos na alínea 346 

"a" do inciso I do art. 7º ou em compromissadas lastreadas nesses títulos), é de 4,88%, que ocorre com o fundo BB 347 

PREV AÇÕES ALOCAÇÃO FIA. Os dois seguintes, o 2º e o 3º maiores são: CAIXA FI AÇÕES 348 

BRASIL ETF IBOVESPA com 4,77% do PL e BTG PACTUAL S&P 500 BRL FI 349 

MULTIMERCADO com 4,67% do PL. Por outro lado, o maior percentual em relação ao PL da Riopretoprev 350 

(limite é 20%, direta ou indiretamente, conforme Art. 18º da Res CMN n.º 4963/2021, excetuados os fundos de 351 

investimento que apliquem seus recursos exclusivamente em títulos definidos na alínea "a" do inciso I do art. 7º ou 352 

em compromissadas lastreadas nesses títulos) é do fundo FIC FI CAIXA NOVO BRASIL RF REF IMA-353 

B LP com 12,32% do PL  (este FIC não tem em sua carteira aplicações em outros fundos por nós adquiridos), 354 
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sendo o 2º e o 3º os seguintes fundos:  BB AÇÕES ALOCAÇÃO FIA com 5,26% do PL (este FI não tem 355 

em sua carteira aplicações em outros fundos por nós adquiridos) e BTG PACTUAL S&P 500 BRL FI 356 

MULTIMERCADO com 5,01%. Segue abaixo descrição detalhada: Pela Resolução CMN nº 4963/2021 357 

temos em Renda Fixa: Art. 7º, I, a => % PL 20,57% Limite 100%; Art. 7º, I, b => % PL 25,66% 358 

Limite 100%; Art. 7º, III, a => % PL 20,47% Limite 70%; Art. 7º, V, b => % PL 0,64% Limite 10%; 359 

TOTAL RENDA FIXA 67,35% (Limite 100%). Renda Variável: Art. 8º, I => % PL 16,65% (limite 360 

40%); TOTAL RENDA VARIÁVEL 16,65% (LIMITE 40%). Investimentos no Exterior: Art. 9º, II 361 

=> % PL 3,38% (Limite 10% no total de IE); Art. 9º, III => % PL 3,66% (Limite 10% no total de IE); 362 

TOTAL INVESTIMENTOS NO EXTERIOR 7,03% (Limite 10%). Investimentos Estruturados: Art. 363 

10º, I => % PL 6,42% Limite 10%; Art. 10º, II => % PL 2,54% Limite 5%; TOTAL 364 

INVESTIMENTOS ESTRUTURADOS 8,97% (Limite 15%). Adicionalmente: Art. 14=> Art. 8º 365 

mais Art. 10º + Art. 11º = 25,62% PL (Limite 40%); Art. 20=> o total das aplicações dos recursos do 366 

RPPS não excedem a 5% do volume total gerido de recursos de terceiros das Instituições Financeiras. Conforme 367 

relatório da Coordenadoria GCI e LDB Consultoria, todos os fundos de nossa carteira estão enquadrados na 368 

Política de Investimentos e próximos do Objetivo. Todos os segmentos representados por artigos, incisos e alíneas 369 

estão conforme a descrição abaixo: Renda Fixa: Art. 7º, I, a => % PL 20,57% Limite entre 0% e 40%; Art. 370 

7º, I, b => % PL 25,66% Limite entre 10% e 70%; Art. 7º, III, a => % PL 20,47% Limite entre 0% e 371 

70%; Art. 7º, V, b => % PL 0,64% Limite entre 0% e 5%; Renda Variável: Art. 8º, I => % PL 16,65% 372 

Limite entre 0% e 40%; Investimentos no Exterior: Art. 9º, II => % PL 3,38% Limite entre 0% e 10%; 373 

Art. 9º, III => %PL 3,66% Limite entre 0% e 10%; Investimentos Estruturados: Art. 10º, I => % PL 374 

6,42% Limite entre 0% e 10%; Art. 10º, II => % PL 2,54% Limite 0% e 5%. Distribuição dos recursos 375 

entre instituições e benchmarks, diversificação de gestores e produtos, e de níveis de risco: (i) O Banco do Brasil tem 376 

11 fundos (R$ 75,25 milhões; 18,7% do PL), sendo 2 de renda variável de ações livres; 3 de investimentos no 377 

exterior: 1 de ações ESG Globais BDR; 1 de Ações no Exterior BB Nordea e BB MULTIMERCADO 378 

GLOBAL SELECT EQUITY; e 06 de renda fixa: 2 IPCA com carência até o vencimento dos títulos, 1 379 

IPCA CRED PRIV, 1 IMA-B, 1 ALOCAÇÃO ATIVA e o fundo BB Prev RF Fluxo FIC, fundo DI 380 

de aplicações e resgates automáticos que teve movimentação nesse mês; (ii) A Caixa tem 14 fundos (R$ 127,9 381 

milhões; 31,77% do PL) sendo 4 de renda variável: 1 Ações ETF Ibovespa, 1 Multimercado com índice de Bolsa 382 

Americana, 1 de Ações Livres e 1 de Ações Valor; 1 de investimentos no exterior em ações BDR; e 10 de renda 383 

fixa: 3 fundos DI (sendo 1 fundo Disponibilidade - fundo de resgate e aplicação automático vinculado a conta 384 

0631/006/71060-1, 1 fundo vinculado a conta 0631/006/440-5 e o fundo Cx Br Matriz RF vinculado a 385 

conta 0631/006/71060-1 que recebe o saldo residual dos recursos de taxa administrativa não utilizados no mês 386 

disponíveis no Cx Br Disponibilidades RF), 3 IMAs ( sendo 1 referenciado IMA-B, 1 IMA-B5 e 1 IMA-387 

Geral), 1 IPCA Título Público (este último com carência até o vencimento dos títulos, com vencimento único para 388 

2024), 1 IDKA IPCA 2A, 1 GESTÃO ESTRATÉGICA, onde o gestor faz as alterações na alocação 389 

conforme o cenário econômico; (iii) O Bradesco tem 4 fundos (R$ 41,91 milhões; 10,41% do PL), sendo 3 de 390 

renda fixa: 1 IMA-B5, 1 IMA-B e o fundo DI de aplicações e resgates automáticos que teve movimentação nesse 391 

mês, e 1 fundo de renda variável em ações: 1  Mid Small Cap;  (iv) A XP Investimentos tem 2 fundos (R$ 7,38 392 

milhões; 1,83% do PL), 1 de renda variável de Ações Dividendos e 1 de Investimento no Exterior Global e 393 

também tem a custódia das NTN-Bs, títulos públicos do Tesouro Nacional, adquiridas pela Riopretoprev, no 394 
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valor de R$ 82,79 milhões, 20,57% do PL, sendo que no mês não foi feita nenhuma nova aquisição; (v) O 395 

Santander tem 2 fundos (R$ 14 milhões; 3,48% do PL, sendo 1 IMA B5 e 1 Exterior Global ESG que não 396 

tem variação cambial; (vi) A Western Asset tem 3 fundos (R$ 21,9 milhões; 5,44% do PL), sendo 1 IMA-B 397 

ATIVO, 1 IMA-B5 ATIVO e 1 fundo de investimentos no exterior em AÇÕES BDR, que busca resultados 398 

com a valorização da bolsa americana, sofrendo também influência da cotação do dólar, cuja estratégia se 399 

desvalorizou bastante no mês; (vii) Kinea/Lions tem 1 fundo (FIP) (R$ 10,15 milhões; 2,52% do PL), 400 

adquirido no final de 2017 e ainda em fase de captação de recursos e investimentos iniciais nas empresas 401 

adquiridas, porém já iniciado o processo de desinvestimento parcial; (viii) Kinea/Intrag tem 1 fundo (FIP) (0,9 402 

milhões; 0,02% do PL), fundo no qual a Riopretoprev fez compromisso no final de 2021 de integralização de 403 

5.000 cotas tendo sido feita a primeira integralização de 125 cotas no mês de abril para fazer frente as despesas da 404 

oferta e despesas operacionais do fundo; (vix) a Rio Bravo tem o fundo multimercado de capital protegido (R$ 0,9 405 

milhão; 0,24% do PL) e o (x) BTG Pactual tem uma aplicação no fundo multimercado S&P 500 (R$ 20,17 406 

milhões, 5,01% do PL). I) Renda Fixa: Neste mês, 67,35% (R$ 271,09 milhões) dos recursos ficaram em 407 

Renda Fixa (art. 7º Res. 4963/2021). Todos os fundos tiveram rendimentos positivos e o segmento fechou com 408 

uma valorização de 1,19%, porém abaixo da meta atuarial do mês que registrou 1,42%. Dos 21 fundos de RF, 409 

5 deles são lastreados em ativos de curto prazo, representados por fundos DI, somam 1,92% da carteira e 410 

renderam, em média, 0,71% no mês. Assim, os fundos de curto prazo apesar de fecharem com rendimento positivo 411 

ficaram abaixo da meta atuarial do mês. No segmento de médio prazo, os fundos de alocação ativa tiveram 412 

rendimento médio de 0,68%, representam 8,2% da carteira. O fundo IDKA2 teve rendimento de 1,4%, e 413 

representa 0,41% da carteira. Os fundos IMA-B5, lastreados em geral por ativos de médio prazo, tiveram 414 

rendimento médio de 1,45% e representam 9,77% do PL. Assim, os fundos de médio prazo, que representam 415 

18,37% da carteira, fecharam com rendimento médio de 1,11%, abaixo da meta atuarial. Nos fundos de prazos 416 

mais longos, os ativos lastreados em IMA-B, que representam cerca de 22,68% do PL, fecharam com valorização 417 

média de 0,76%. O IMA-GERAL, fechou com rendimento de 0,52% e representa 1,14% do PL. No geral, os 418 

ativos de longo prazo fecharam com valorização de 0,75% em média, e representam 23,82% do PL da carteira. A 419 

classe de fundos IPCA TP e IPCA CRED PRIV, que tem como índice de referência IPCA + 6%, se valorizou 420 

no mês, em média, 1,86%, acima da meta atuarial e representa apenas 2,68% da carteira. Com relação aos títulos 421 

públicos federais nesse mês não foi feita nenhuma nova aquisição, fechando com 20,57% do Pl da carteira e 422 

rentabilidade média de 1,73%. No geral, a RF fechou o mês com valorização de R$3.188.256,41, rendimento 423 

médio de 1,19%. II) Renda Variável: No mês, 16,65% (R$ 67,02 milhões) dos recursos fecharam aplicados em 424 

Renda Variável (art. 8º Res. 4963/2021). Em fundos de ações (Art., 8º, I) ficaram R$ 67,02 milhões, 425 

16,65% do PL, que se desvalorizaram em média, -8,44%, (acima do Ibovespa, principal índice do setor, que teve 426 

queda de -10,10% no mês), distribuídos em vários segmentos de mercado como: ETF IBOVESPA, SMALL 427 

CAPS, DIVIDENDOS, ALOCAÇÃO EM SEGMENTOS DE MERCADO, FUNDOS DE 428 

"VALOR" e AÇÕES LIVRES. Não houve movimentações no segmento nesse mês. O grande destaque do 429 

segmento no mês foi o FIC FIA CAIXA BRASIL ACOES LIVRE que se desvalorizou apenas -3,02%, 430 

porém no ano o destaque é do fundo XP DIVIDENDOS FI DE ACOES com rentabilidade de 11,44%. No 431 

geral, a RV fechou o mês com desvalorização de R$-6.177.759,95; -8,44%, seguindo os principais índices do 432 

segmento, e bem abaixo da meta atuarial do mês. III) Investimentos no Exterior: No mês, 7,03% (R$ 28,31 433 

milhões) dos recursos fecharam aplicados em Investimentos no Exterior (art. 9º Res. 4963/2021) e continuaram 434 
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no processo de desvalorização, registrando em média -7,71%, impactados também pela variação cambial. Nos 435 

fundos de Investimento no Exterior GLOBAL (Art. 9º, II da Res CMN 4963/2021) ficaram 3,38% do PL 436 

da Riopretoprev, R$ 13,6 milhões, e fecharam o mês com rentabilidade média de -6,69%. Os fundos BDR (Art. 437 

9º, III da Res CMN 4963/2021) somam R$ 17,71 milhões, 3,66% do PL, e tiveram desempenho médio de -438 

8,63%. Não foram feitas movimentações no mês nesse segmento e o destaque do segmento foi o fundo BB AÇÕES 439 

NORDEA GLOBAL CLIMATE AND ENVIRONMENT INVESTIMENTO NO 440 

EXTERIOR FI com rentabilidade de -0,87%. No geral, o IE fechou o mês com desvalorização de R$ -441 

2.365.730,91. IV) Investimentos Estruturados: No mês, 8,97% (R$ 36,09 milhões) dos recursos fecharam 442 

aplicados em Investimentos Estruturados. Em fundos Multimercados (art. 10º, I da Res. CMN 4963/2021) 443 

ficaram 6,42% do PL da Riopretoprev, R$ 25,85 milhões, e tiveram desvalorização média de -8,55%. Em 444 

fundos de participação (art. 10º, II da Res. CMN 4963/2021) ficaram 2,54% do PL, R$ 10,24 milhões, 445 

aplicados no FIP Kinea IV e no FIP Kinea V, que fez neste mês sua primeira chamada para integralização de 446 

cotas, e o segmento fechou com desvalorização de -1,29% no mês. Assim, o segmento de investimentos estruturados 447 

fechou o mês com desvalorização de R$ -2.551.448,90; -6,6%. Principais Indicadores no mês: Rendimento em 448 

R$: -7.906.683,35; Rendimento %: -1,93%; Meta Atuarial: 1,42%; Meta Gerencial (IMA-B): 0,83%; CDI: 449 

0,83%; IBOVESPA: -10,10%; IBX-50: -10,51%; IRF-M1: 0,75%; S&P500: -5,31%; MSCI ACWI: -450 

4,62%; Razão: Rendimento Financeiro X Meta Atuarial: No Mês: -135,92%; Nos Últimos 3 Meses: 20,57% 451 

Nos Últimos 6 Meses: 36,07%; Nos Últimos 12 Meses: 7,57%; no Ano em Curso: 11,21%. Desde o Início 452 

Adm. Carteira: 58,02%; Desde O Início da RIOPRETOPREV: 84,65%. Rendimento no Ano de 2022 de 453 

0,66%, equivalente a R$: 2.592.417,63. O conselheiro Carlos Henrique de Oliveira diz que tem, ao 454 

longo do tempo, referendar tudo em relação aos investimentos, em que pese o seu 455 

desconhecimento da área, por um motivo simples, que conforme vem falando, a forma escolhida 456 

pela gestão para resolver o problema do déficit atuarial tem sido excluir os recursos do prefeito, 457 

entendendo que o dinheiro para pagar os benefícios virá da política de investimentos. O 458 

conselheiro diz que na reunião com o atuário foi dito que o patrimônio esperado era outro e por 459 

isso o déficit aumentou, e se isso é verdade, Carlos Henrique de Oliveira diz que a alíquota 460 

suplementar deveria ser corrigida para cima, mas, diz que não vai se atrever a fazer ponderações 461 

sobre a carteira e a política de investimentos, diz para seguirem o caminho para ver onde isso vai 462 

dar, como já se tem visto. Em relação ao balancete, Carlos Henrique de Oliveira diz que, como na 463 

votação passada votou contrário a aprovação do relatório e ficou sozinho, mas, diz que não tem 464 

nenhum problema em relação a isso, pois não está no colegiado como jurado de concurso de 465 

beleza, sendo que pode lhe ser apresentado o documento mais bonito que seja, mas isso não lhe 466 

toca. O conselheiro diz que também não está no colegiado para ficar referenciando pura e 467 

simplesmente esforços, remunerados, diga-se de passagem, que os servidores recebem para 468 

produzir, e ainda bem que produzem, e diz que está no colegiado para seguir o que lhe determina 469 

a legislação, que lhe manda acompanhar, com o ônus de responder judicialmente por usas 470 

escolhas, por mais irritante que isso seja para os representantes do prefeito, que tem outros 471 

interesses. Carlos Henrique de Oliveira diz que nunca se escondeu atrás de atuário e tão pouco 472 

atrás de belezuras de documentos, e diz que mantém seu apontamento em relação ao relatório de 473 

gestão corporativa, que é um copia e cola, e o que está lá de resultado atuarial está na avaliação 474 
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atuarial, e o conselheiro diz que não pode premiar esse esforce de copiar e colar. Carlos Henrique 475 

de Oliveira diz, em relação ao balancete, que ele não é um copia e cola, mas por outro lado, diz 476 

que tem sido bastante generoso em suas solicitações, e solicitou que fosse criada uma página no 477 

balancete onde pudesse ver com nitidez e objetividade o equilíbrio financeiro, mas diz que 478 

infelizmente está impedido de ver isso. O conselheiro diz que o balancete mostra tudo que entrou 479 

e mistura tudo, tudo que entrou e saiu e diz que tem déficit orçamentário, superávit 480 

previdenciário, mas afirma que não pode dizer que o que é apresentado não é verdadeiro, porém, 481 

diz que usam de truculência, impedindo o debate e, após argumentos, no máximo, dizem que já 482 

responderam e pronto. Carlos Henrique de Oliveira diz que isso não o afeta em nada, e diz que, 483 

no passado, até quase apanhou, e para quem já suportou até ameaça física, isso que acontece agora 484 

é fichinha, e diz que mantém coerência com aquilo que vê e com aquilo que lê, e com aquilo que 485 

os servidores o delegaram a fazer, e diz ainda que não vai participar de concurso de beleza de 486 

documento nem de esforço remunerado. Carlos Henrique de Oliveira diz que enquanto o 487 

balancete não permitir verificar o equilíbrio financeiro, fica impedido de votar favorável a peça, 488 

pois alega que não pode negligenciar o que a legislação ordena que ele faça. Por fim, restaram 489 

aprovadas, por unanimidade, as informações sobre os investimentos de abril de 2022. E, 490 

com 5 votos favoráveis e 1 voto contrário, restou aprovado, por maioria dos votos, os 491 

conteúdos das demonstrações contábeis de abril de 2022. Carlos Henrique de Oliveira diz 492 

que fez a solicitação para participação no congresso da ABIPEM e Adriano Antônio Pazianoto 493 

disse que conselho fará o encaminhamento para o Superintendente, e o conselheiro pede que a 494 

resposta seja dada o quanto antes, para que, caso seja deferido seu pedido, possa ir atrás de 495 

hospedagem. Adriana Rambaiolo Tonin diz querer agradecer a participação da conselheira 496 

Greziele Matias de Paula Domingues, pois foi muito importante, por ser uma pessoa inteligente e 497 

bastante ponderada, e diz reforçar a necessidade de ela continuar participando das reuniões, 498 

mesmo não sendo conselheiro titular ou suplente, sendo muito importante sua ajuda nessa batalha 499 

pela preservação do futuro dos servidores. Greziele Matias de Paula Domingues agradece a 500 

conselheira e a todos pelo convívio e aprendizado, e diz que o trabalho de cada um é muito 501 

importante, ajudando a esclarecer as dúvidas, principalmente Adriano Antônio Pazianoto, e a 502 

conselheira diz que é muito importante que todos os servidores se interessem mais e valorizem a 503 

RIOPRETOPREV, pois é muito mais fácil formar opinião ouvindo os diversos pontos de vistas, 504 

para poder lutar pelo que é melhor para todos. Finda a discussão e sem mais assuntos, eu, 505 

Adriano Antônio Pazianoto (assinatura digital), lavro a presente ata que, para fins de consolidação, 506 

vai assinada por mim e pelo Secretário do Colegiado, Leandro Jamil Morgado (assinatura digital). 507 

Ata aprovada, por unanimidade, na reunião virtual de 24/06/2022 (reunião ordinária de junho de 508 

2022). Assinaturas Digitais na margem do termo.  509 
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